

Presse Schützenveteranen Jura bernois

Walter Thomi
Schulweg 12
3283 Kallnach
079 305 92 70
walterthomi@bluewin.ch

25.04.2023

Im beschaulichen Dorf Corgémont im Berner Jura begrüsst der Präsident Hans Rudolf Frei am 22. April 2023 die Delegierten vom Verband Bernischer Schützenveteranen in der Mehrzweckhalle «Salle de spectacles» zur Hauptversammlung 2023. Ein Höhepunkt der Versammlung war die Ernennung von zwei neuen Ehrenmitgliedern.

Urs Rolli und Marcel Vögeli wurden unter Verdankung ihrer Verdienste unter anhaltendem, kräftigem Applaus zu Ehrenmitgliedern ernannt und gleichzeitig altershalber verabschiedet. Franz Huber ehrte die Beiden mit einer ausführlichen Laudatio.

Als neuer Leiter Meldestelle schlägt der Landesteil Bern-Mittelland Fritz Schmutz aus Vechigen vor. Fritz Schmutz wird mit grossem Applaus von der Versammlung gewählt.

Das Amt des Webmasters wird zukünftig von Daniel Kunz aus Därstetten wahrgenommen. Er wurde vom Landesteil Oberland portiert und mit zustimmendem Applaus von den Stimmberechtigten bestätigt.

In die Wiederwahl für eine weitere Amtsdauer von 3 Jahren kam Ernst Affolter, von 2 Jahren Markus Leuenberger, für 1 Jahr Kurt Von Känel. Die verkürzte Amtsdauer ist dem Artikel 16 der Statuten geschuldet. Mit dem zurückgelegten 75. Altersjahr wird ein Vorstandsmitglied aus dem Vorstand verabschiedet. Die drei Kameraden wurden in Globo und mit kräftigem Applaus bestätigt.

Die amtsälteste Rechnungsrevisorin, Renate Gerber, vom Landesteil Seeland, scheidet wegen Amtszeitbeschränkung aus. Der Ersatzrevisor, Heinz Messerli, Landesteil Bern Mittelland, rückt nun als Rechnungsrevisor nach. Als neuer Ersatzrevisor wurde Martin Zahler, Landesteil Oberland, gewählt.

55 stimmberechtigte Veteraninnen und Veteranen besuchten die diesjährige Hauptversammlung. Das Absolute Mehr betrug 28 Stimmen.

Die Organisation der Hauptversammlung stand unter der Führung von Charles Liechti, Präsident der association jurassienne bernoise sportive de tir (AJBST) und seinen Helfern.

Die Brass Band Corgémont - unter der Leitung von Joël Racine - eröffnete die Versammlung mit rassigen Melodien und begleitete den Einmarsch der Kantonalflagge mit dem traditionellen „Berner Marsch“.

Der Vize-Gemeindepräsident von Corgémont, Herr Martin Tschan überbrachte die Grussbotschaft seiner Gemeinde.

Weitere Redner traten ans Pult. Herr Ständerat Werner Salzmann, sowie Martin Hug, Zentralkassier VSSV. Herr Salzmann informierte über das aktuelle Geschehen in der Schweiz und ermahnte die Anwesenden, den Reformstau in unserer Armee und unserer Landesverteidigung rasch voranzutreiben und nicht nachzulassen. Martin Hug informierte über die Finanzen des VSSV.

Der Präsident, Hans Rudolf Frei durfte zahlreiche Ehrenmitglieder und Ehrengäste begrüßen. Leider musste er auch einige Absagen von Geladenen erwähnen.

Mit den Worten "Ganz still und leise, ohne ein Wort, gingst du von deinen Lieben fort. Du hast ein gutes Herz besessen, nun ruht es still, doch unvergessen. Es ist so schwer, dies zu verstehen, dass wir dich niemals wiedersehen." gedachte die Versammlung den im vergangenen Jahr verstorbenen Kameradinnen und Kameraden, speziell dem verstorbenen Ehrenmitglied Jean Bögli, Jura bernois und Peter Tanner, Präsident vom Landesteil Emmental. Zu ihren Ehren intonierte die Brassband Corgémont einen christlichen Choral.

Der Jahresbericht 2022 des Präsidenten wurde mit Applaus bestätigt und verdankt.

Die von Markus Leuenberger geführte Rechnung 2022 sowie der Voranschlag 2023 wurden von der Versammlung ohne Wortbegehren und ohne Gegenstimme angenommen. Die Stimmberechtigten entlasteten mit Applaus und mit Dank den Kassier und den Vorstand.

Auf Antrag des Kassiers, wurde der Jahresbeitrag unverändert beibehalten.

Der Präsident Hans Rudolf Frei bedankte sich in seinem Schlusswort bei allen Beteiligten für die tadellose Organisation und schloss die Versammlung mit der Einladung zum Apéro. Bei einem gemütlichen Mittagessen fand die Tagung einen würdigen Abschluss.



Die neuen Ehrenmitglieder, links Marcel Vögeli, Urs Rolli, umrahmt vom Präsidenten Hans Rudolf Frei und vom Ehrenpräsidenten Franz Huber



Sieger Kantonalen Veteranen-Cup 2022 in Schwarzenburg. V.l.n.r der Schützenmeister Rudolf Witschi; die Sieger Sieber Hugo und Anton Berger; der Präsident Hans Rudolf Frei. Es fehlen Ueli Sarbach und Urs Grünig



Versammlung mit der Brassband Corgémont



Unsere stolzen Fahnen!



Zustimmung der Versammlung.



Eindrückliches Referat über «Aktuelle Krisen und was die Schweiz heute bewegt» gehalten vom Herrn Ständerat und Schützenkamerad Werner Salzmann.

Bericht und Fotos von Walter Thomi